
 

 

 

 
 

令和７年度修学旅行 「取扱事業者」および「行き先」 選定結果 
 

令和７年度に実施予定の現 1 年生の修学旅行の「取扱事業者」および「行き先」の選定に関する企画

提案プレゼンを１１日の土曜授業日に 1 学年生徒全員と保護者に公開して実施いたしました。 

参加していただきました多くの保護者の皆様ありがとうございました。 
 

校長室だより第７８号の通り、修学旅行について企画提案を事業者に募集をしましたところ 1社の

みの応募となりました。 この事業者 1社より、本校で提示した「京都・奈良」方面および「高知」方面の

修学旅行企画提案プレゼンがありました。 
 

プレゼン実施前には、「学校運営協議会」にて、本件について報告。 「生徒の意見を尊重」してほしい

とのご意見をいただきました。 

そして、プレゼン実施後に参加生徒・保護者に、提案事業者に関しての意見・希望する行先・行先

の選定理由等のオンライン意見聴取を実施するとともに提案事業者から提出のあった詳細資料につ

いてＰＴＡ会長、第 1 学年委員・校長・主幹教諭による「選定委員会」で確認・協議しました。  

協議の結果、「取扱事業者」については、企画提案のあった「株式会社ＪＴＢ」に決定。 「行先」につ

いては、「生徒の意見を尊重」ということになりました。 
 

「行先」は・・・どちらも魅力のある提案となっており、様々な意見がありました。 
 

★ まずは生徒の「行先選定理由」をすべて掲載します。（順不同・ランダムに掲載） 
当たり前のように京都、奈良でなく、違う選択肢が良いと思いました。毎年のよさこいもあるので、高知良いかな？と。 

飛行機だから 

京都は人が多くて疲れそうだし、京都は将来行きたいと思ったら気軽に行ける距離だからべつに今行かなくていいと思う 

高知でカツオやよさこいについて知りたいから 

京都に一生に一度は行ってみたかったから 

よさこいを見て、学びたいからから 

高知は色々と歴史やよさこいなどを学べられるけど京都は神社などで学べそうなので京都・奈良は外国人観光客がふえており、身動きがとりづらいため学びに適していない

から。 

楽しそう 

高知には一回も行ったこともなく友達が高知からきて面白いと聞いたから。 

川の水がとてもきれいで、SDGsのことまで考えていて、いいなと思ったから。また、原宿外苑中学校の伝統であるよさこいのことも知れて素晴らしいと思ったから。 

日本の文化を学べるし、宿が気になったから。  

どちらもよさそうだったから。 

たくさん学べそう 

理由は、京都もボリュームがあるけど、高知のプレゼン見た感じ、めっちゃ良くて行きたくなってきた。飛行機だしベットダイビングできるし 

どちらに行っても楽しめそう修学旅行に行けるだけでうれしい 

日本の歴史を学びたいから。 

今まで行ってきた先輩がとても楽しそうだったから。 

色んなお寺を見てみたい！ 

高知の自然も魅力的だが、京都では観光スポットが多く、おいしいものが沢山あり、なによりも京都が都だった時の道がそのまま残っていて歴史に触れられるからです。過去

に京都、高知のどちらにも行ったことがありましたが、高知よりも京都のほうが魅力的な食や観光名所があったからです。 

今、東京に住んでいて自然を実感できていないから自然がより実感できる高知がいいと思いました 

宿とか伝統芸が面白そうだったから 

どちらの場所もとても良いところで選ぶことができないから 

なかなか四国を訪れる機会がないので、学校で多くの友人と様々な体験ができたら素晴らしいのではと思いました。 

宿と食べ物がよかったから 

絶景・自然を身近に感じられるから。 

僕的にはみんなで修学旅行に行けるならどっちでもいいと思いました 

絶景と移動手段  

高知ならではの自然に親しみたいから 

京都入ったことがあるし、四国はなかなか行かないから 

なんとなく 

楽しそう！ 

原外だけだから 

「ならでは」の体験ができるから。 

京都より人が少なくて、効率がよさそうだから 

京都より行きにくく、初めての人が多そうだから" 

自然を感じられる。宿がきれいだから。 

自然がきれいだから" 

メジャーで歴史的に有名なものがいっぱいあるし、みんなで楽しめそう 

面白そうだから 

どっちもプレゼン聞いて楽しそうだったから。 

飛行機に乗りたいのと、宿がベッドで露天風呂があるところに惹かれた 

原外しかないから 
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まいこさんを見てみたい 

高知に行くとき、飛行機で行くというのがいいし、自然に触れられるし、ホテルも露天風呂があるのがとても良い。 

カツオ節を食べられて、水族館にも行けて、宿も素晴らしいものばかりだったから。また景色がよさそうなところがよかったから。 

飛行機でいくから、露天風呂があるから 

        新しい体験ができるのがいいと思った 

よさこいの本場！自然ゆたかな高知で日本の素晴らしいところを見てほしい 

楽しかったです！ 

遊覧船を楽しみたい 

ホテルが豪華 

飛行機乗りたい 

本場のよさこい見たい 

美しい舞妓を見て癒されたい、、、、、！ 

日本の伝統をこの目でもう一度見たい。 

高知でよさこいしたくない 

舞妓さん、仏像系、寺系、食いものにもう見とれてしまったから。 

自由行動も多いから 

京都には歴史的なものや体験できるものがたくさんあるとプレゼンで聞いたから。 

ホテルがいいから 

京都よりいいことがあるから 

高知は、旅館の設備が充実していて、私は歴史が好きなので、坂本龍馬記念館にも行きたい。 

自然がとても綺麗なのと、SDGSに対する取り組みが素晴らしいと思ったから。 

楽しそう。よさこいやりたい。 

班行動が多くてきずなが深まりそうだから。 

お土産がいろいろありそうだから。 

ごはんがおいしそうだから。 

虫がたくさんいるのはちょっと嫌です 

自然が好き 

宿がよかった。 

宿や景色がよかったから。 

八つ橋が食べれるし、高知は去年夏遊びまくったから、京都がいい。それに、ご飯がおいしそうwww 

楽しそう。 

坂本龍馬の記念館に行きたいそしてみんなが行ったことないところだから修学旅行には向いていると思った。そしてホテルがきれいだった！！ 

やっぱ、ハワイ行きたい 

今まで高知に行ったことなくて、坂本龍馬の魅力や宿の風景、食事などの写真がとてもよかった。 

京都・奈良は高校の修学旅行や家族旅行で行くと思うけど、高知は修学旅行や家族旅行で行くとは限らないから。また、飛行機や遊覧船に乗れ、海がきれいだから。 

海！ 

一日自由行動！！＋体験内容が最高 

飛行機に乗りたい… 

タクシーでの移動が楽しそうだから 

やっぱり、修学旅行って京都‼‼‼って感じがしますが、飛行機にのり、公立の修学旅行で行ったことない場所にみんなで行く、わくわくが止まりません！！！京都は私大好き

でよくいくのですが、高知って、あまり行かない場所で、アンケートを調べたら、生きている人の七十パーセントは高知に行ったことがないそうです。多分、人生で一回は京都に行

くと思いますが、高知は一生のうちに一回も行かないと思います。この機会に、是非、みんなで行きたいです！！！ 

 

★ 「行先」の集計結果は以下の通りです 

回 答 数 京都・奈良 高 知 どちらでも 

生徒    ８９名 ２１ ６１ ７ 

保護者   1７名 ２ １４ １ 

 

 

以上の結果・・・「行先」については 「高知」 とします。 
 

保護者の皆様からも多くの意見をいただいております。 その中から「高知」になった場合で配慮が

必要ではないかという意見を抜粋して掲載いたします。 
 

〇 京都・奈良は子どもたちの学びについて想像しやすいが、高知については、と思いました 

〇 高知の場合は班行動で回る場所がかぎられているのでは、という懸念は残ります。工夫してほしいです。 

〇 班別行動が多い点がよかったです。高知に決まった場合も、その点を考慮していただけたらと思います。 

〇 案にはありませんでしたが、高知県立のいち動物公園 https://noichizoo.or.jp/ というところが素

晴らしいと聞きました。東京から行くのは難しい場所なので、可能であればコースに組み込んでいただき

たいです。 

 

 「初めて」ということになりますので「高知」について、もっと深く知る必要があると考えております。 

今後、様々な機会に情報収集をしてきたいと考えております。 また情報がありましたらいただきた

いと思います。  （私自身、本年度 2 月に別の業務で四万十市に出張予定がありますので・・・。 調べてきます。） 
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